

Fecha: 17-04-2024

Medio: La Estrella de Arica

Supl.: La Estrella de Arica

Tipo: Noticia general

Título: Proempleo Arica asegura recursos hasta el 2026 y fija nuevo rumbo

Pág.: 3

Cm2: 606,7

VPE: \$ 987.019

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

7.300

21.900

 No Definida

Proempleo Arica asegura recursos hasta el 2026 y fija nuevo rumbo

Consejo Regional aprobó por primera vez un presupuesto para garantizar dos años de funcionamiento: \$8.655 millones.

 Redacción
La Estrella

El programa de Proempleo ha experimentado un cambio del cielo a la tierra. Después de caer en febrero en una profunda incertidumbre, debido a la negativa de la Subsecretaría del Trabajo de cumplir con su rol permanente de ejecutar los fondos aprobados por el Consejo Regional de Arica y Parinacota para su funcionamiento, hoy no solo cuenta con una institución que se ha comprometido a realizar esta función durante 2024, la Corporación Nacional Forestal (Conaf), sino que también con recursos garantizados hasta el año 2026 y proyecciones de funcionamiento que instalarían al propio Gobierno Regional como unidad técnica del programa.

El viernes de la semana pasada el Consejo Regional aprobó, por unanimidad, una provisión de 8.655 millones de pesos, que permite financiar la continuidad del programa, por primera vez, por un periodo de 24 meses, de noviembre de 2024 a octubre del 2026.

La medida no solo dota de recursos futuros al Programa Inversión en la Comunidad (éste es su nombre formal), sino que además prevé mecanismos para que no se repita la situación de este año, instalando al propio Gobierno Regional a cargo de su supervisión. Asimismo, la decisión evita que los procesos de cierre y apertura del programa se vean afectados por su coincidencia con las fechas de la definición del presupuesto regional, situación que se repetía todos los años.

El Gobernador Regional de Arica y Parinacota,



CONSEJO REGIONAL APROBÓ POR UNANIMIDAD UNA PROVISIÓN DE 8.2655 MILLONES DE PESOS QUE PERMITE CONTINUAR EL PROGRAMA.

8.655

millones de pesos aprobó el Consejo Regional para mantener la continuidad del programa.

Jorge Díaz Ibarra, explicó que "siempre veíamos que, entre las demandas del sindicato, demandas que parecían bastante plausibles, estaba la dificultad de que este programa nacía y terminaba en enero y diciembre, respectivamente, lo que coincidía con el inicio y cierre del año presupuestario. Teníamos que esperar que se aprobara la Ley de Presupuestos del sector público para darle continuidad. Es decir, se provocaban complicaciones por la coincidencia entre la anualidad de la elaboración del programa y la del ciclo presupuestario. Por lo tanto, decidimos exten-



EL GOBIERNO REGIONAL SE PROYECTARÍA A FUTURO COMO UNIDAD EJECUTORA.

der la duración del programa a 24 meses, aproximadamente desde noviembre de 2024 hasta octubre de 2026. Evidentemente, se podría renovar cerca a la fecha de caducidad".

Este cambio, reveló el Gobernador, llega además con otra buena noticia para las trabajadoras de Proempleo. Los dineros pa-

ra la colación y movilización se incrementarán de 37 y 38 mil pesos, respectivamente, a 50 mil pesos para cada ítem.

FUTURA UNIDAD TÉCNICA
Según lo proyectado, el Gobierno Regional de Arica y Parinacota sería la unidad técnica a cargo de supervisar la ejecución del

programa desde fines de 2024 en adelante. Esto implica que la institución deberá realizar una licitación pública para que Proempleo pueda ser asumido por una entidad externa sin fines de lucro. Se destinará 4,7% del presupuesto para gastos de administración. Este ítem considera entre otras cosas un equi-

po de trabajo compuesto por un coordinador, encargado de control de gestión, cuatro supervisores de área urbana, supervisor rural, intermediador laboral y un trabajador social.

Actualmente el programa Proempleo beneficia a 823 trabajadores de hogares de menores recursos, la mayoría mujeres, que prestan servicios en distintas instituciones de Arica (715), Putre (34), General Lagos (33) y Camarones (41).

REACCIONES

El presidente de la Comisión Social del Consejo Regional, Claudio Acuña, afirmó que durante este 2024, con la Conaf como unidad técnica de Proempleo, las trabajadoras mantendrán los mismos empleos que tienen en la actualidad. Destacó que Proempleo ayuda a reducir la pobreza por ingresos, promueve el crecimiento económico sostenido y propone líneas de mejoramiento.

La presidenta del Sindicato de Trabajadoras de Proempleo Arica, Rossana Cornejo, señaló que la estabilidad laboral de las personas está por sobre los intereses políticos. "Puede haber muchas diferencias, pero no cuando hay una causa social, económica, la dignidad del ser y el derecho a trabajar. Proempleo no es un programa fallido, ahora continuamos trabajando".

En tanto, la secretaria del sindicato, Violeta Castillo, agradeció al Gobernador Regional Jorge Díaz, al Consejo Regional y a las personas que han trabajado para lograr los avances experimentados por el programa. "Hemos estado detrás de esta votación y proyecto, luchando día y noche", manifestó. ☺